

14053 - ¿Debe el hombre usar su mano izquierda o parte de ella para higienizarse después de hacer sus necesidades?

Pregunta

¿Qué dedos deben usarse para higienizarse después de defecar o solo se debe usar la mano izquierda completa?

Respuesta detallada

Fue narrado en un hadiz sahih que el Profeta (que la paz y las bendiciones de Allaah descieran sobre él) dijo: “Ninguno de ustedes debe tocarse el pene con la mano derecha cuando está orinando, ni higienizarse con la mano derecha después de hacer sus necesidades, ni respirar dentro de una vasija (de la cual bebe)”. (Narrado por Muslim, al-Tahaarah, 392)

Al-Nawawi dijo: La mano derecha no debe usarse para ninguna de esas cosas ni para higienizarse luego de hacer sus necesidades (es decir, orinar o defecar).

Según esto, uno debe utilizar la mano izquierda para eliminar impurezas, sin importar cómo se la utilice, ya sea la mano entera o solo parte de ella. Lo que importa es eliminar las impurezas del cuerpo. Es un tema flexible; lo importante es evitar el uso de la mano derecha para eliminarlas.

Y Allah sabe mejor.

Ver también pregunta n° [2532](#).